

C O B E T A

UN TEJAR RESINERO SILENCIADO

Dr. Juan Castillo Ojugas



La Asociación "Amigos Museo de la Alcarria" lleva quince años estudiando los alfares y tejares desaparecidos de Guadalajara, habiendo publicado hasta el momento unas cincuenta localidades que contaron con este oficio, imprescindible hasta la década de los sesenta del siglo pasado.

Por este motivo, nos llamó la atención al comprobar la gran cantidad de tejares-alfares que trabajaron en la zona de los pinares, uno de los cuales, el de Cobeta vamos a comentar como era y como se trabajaba.

Antes de analizar esta cuestión, veremos que hace falta para fabricar la teja: sus instalaciones, materias, herramientas, operarios y la época de fabricar, y si el Tejar de Cobeta cumplía todas estas condiciones. Las instalaciones son sencillas. Hace falta una "era" lo más amplia posible, desprovista de matorrales, arbustos, piedras, etc. Sobre esta "era" se levantaba un almacén, generalmente fabricado con piedra, que servía no solo

